

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de pesetas

SANTOS DE LA SEMANA

DIA 21.—*Domingo*. Santa Ursula y sus compañeras, vírgenes y mártires.

Santa Ursula fué inglesa de nación, hija de Dioneto, rey de Cronwalis, y estaba adornada de las más hermosas dotes. Pidióla por esposa un caballero llamado Canono, lugarteniente de Máximo, capitán general del Emperador Graciano, el cual, queriendo poblar la Bretaña menor, hizo se buscasen por todo el reino de Inglaterra once mil vírgenes para casarlas con sus soldados y que acompañasen á Ursula que había de ser capitana y como señora de ellas. Habiéndose embarcado en varios buques, tuvieron el viento tan contrario, que pasando delante de las islas de Holanda y Zelanda, llegaron por el Rhin cerca de Colonia, donde las Santas cayeron en manos de bárbaros, los cuales quisieron forzarlas y afrentarlas; mas las Santas vírgenes, animadas por su misma capitana Ursula, determinaron perder la vida antes que la castidad. Viendo los bárbaros la constancia de las doncellas, convirtieron el amor en furor y en aborrecimiento de la fe las pasaron á cuchillo el 21 de Octubre del año 383.

Se reza de estas santas vírgenes y

mártires, con rito doble y color encarnado.

DIA 22.—*Lunes*. Santas Nunilón y Alodia, mártires; santa María Salomé, y San Verecundo, obispo y confesor.

Se reza de la octava de Santa Teresa de Jesús, con rito doble y color blanco.

DIA 23 —*Martes*. San Pedro Pascasio, obispo y mártir; San Juan Capistrano, de la orden de Menores, y San Severino, obispo de Colonia y confesor.

El rezo es de San Pedro Pascasio, obispo y mártir, con rito doble y color encarnado.

DIA 24.—*Miércoles*. El tránsito de los santos mártires Felix, obispo; Audacto y Genaro, presbíteros, y San Fortunato y Séptimo, lectores; San Marcos, solitario, y el Arcángel San Rafael, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco.

DIA 25.—*Jueves*. Santos Crispín y Crispiniano, hermanos mártires; San Bonifacio, papa, y los santos mártires Crisanto y Daría, su mujer.

Se reza de los Santos Gabino y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado.

DIA 26.—*Viernes*. San Evaristo, papa y mártir; los santos mártires Luciano, Floro y compañeros, y San Gaudioso, obispo.

Se reza de los Santos hermanos mártires Servando y Germán, con rito doble y color encarnado.

DIA 27.—*Sábado.* San Florencio, mártir; las Santas mártires Capitolina y Eroteida, la criada; y la pasión de los santos Vicente, Sabina y Cristeta.

El rezo es de San Frutos, confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA.

DIA 21.—*Iglesia conventual de San Esteban.* A las siete comunión general para los hermanos terciarios. A las cuatro de la tarde el ejercicio mensual y plática. Siguen además los cultos del Santísimo Rosario á la hora ya anunciada.

Capilla del Carmen—A las tres de la tarde el Santo Escapulario.

Hijas de Jesús.—Al parar el címbalo el ejercicio mensual de la escuela de Oración.

Hermanitas de los pobres—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices—A las cinco estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

DIA 22.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Continúan los anunciados cultos del Santísimo Rosario.

DIA 23.—*Parroquia de Nuestra Señora del Carmen (antes Santo Tomé.)*—Comienza la novena á las benditas ánimas. A las ocho y media misa cantada y novena. Al anochecer, santo rosario, novena y canto de los lamentos.

NOTA. Asistiendo al rosario los nueve días de este mes y el 1.º de Noviembre, pueden los fieles lucrar, además de los 300 días de indulgencia por cada vez, una plenaria con-

cedida por S. S., confesando, comulgando y rogando á Dios por las necesidades de la Iglesia.

Iglesia conventual de San Esteban. Siguen los cultos al Santísimo Rosario.

DIA 24.—*Iglesia parroquial de San Juan de Sahagún (Santa Eulalia).*—Empieza la novena de las benditas ánimas. Todas las noches al parar el címbalo se rezarán el santo rosario y la novena, y después habrá una plática, concluyendo el acto con cantos piadosos.

Iglesia conventual de San Esteban.—Siguen los cultos del Santísimo Rosario.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Continúa la novena anunciada.

DIA 25.—*Iglesia conventual de San Esteban.*—Continúan los cultos del Santísimo Rosario.

Iglesia parroquial de San Juan de Sahagún (Santa Eulalia).—Continúa la novena anunciada.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Sigue la novena de ánimas.

DIA 26.—*Iglesia parroquial de San Juan de Sahagún (Santa Eulalia).*—Prosiguen los mismos cultos.

Iglesia conventual de San Esteban. Siguen los mismos cultos.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen. Siguen los mismos cultos.

DIA 27.—*Iglesia parroquial de San Juan de Sahagún (Santa Eulalia).*—Sigue la novena anunciada.

Iglesia conventual de San Esteban. Continúan los mismos cultos.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen. Sigue la novena anunciada.

Documento importante

Las miradas del mundo civilizado se dirigen estos días á Roma, á donde el joven monarca del imperio germánico va á ofrecer sus respetos á Su Santidad y al desventurado rey de Ita-

lia, hijo de la revolución y sacrilego detentador del patrimonio de la Iglesia. No sabemos lo que piensa el nieto de Guillermo I respecto á la cuestión romana, pero no nos cabe duda que si es verdad que se ha propuesto inspirarse para todos los actos de su gobierno en el ejemplo de su glorioso abuelo, no puede menos de reconocer los principios de alta sabiduría y acendrada justicia que revela el siguiente documento, escrito el 13 de Octubre de 1860 por el que entonces todavía era sólo príncipe regente de Prusia, Guillermo, á su embajador en la Corte del «galantuoso» Emmanuel, rey de Cerdeña (y diez años después rey detentador de Italia) exponiendo la pauta que había de seguir en la apreciación de los hechos revolucionarios que el gobierno de Victor Manuel, bajo el pretexto de la unidad nacional, iba realizando en Italia.

«Coblenza y 13 de Octubre de 1860.

¡Señor Conde! Al comunicarnos el Gobierno de S. M. el Rey de Cerdeña su nota del 12 de Septiembre, parece haber deseado que le diésemos á conocer la impresión que nos habían causado sus últimos actos. La ocupación de territorios pertenecientes al Papa y los motivos con que los trataba de justificar.

»Para evitar juicios erróneos, S. A. *el Príncipe Regente* (el después Emperador Guillermo I) *me ha mandado* exponerle, sin reserva ninguna, el punto de vista desde el que nosotros juzgamos el último procedimiento del Gobierno de Cerdeña y las teorías contenidas en la nota citada.

»Todos los argumentos de este documento estriban en el derecho absoluto de las nacionalidades. Pero el gobierno prusiano, si bien no desconoce la importancia del principio nacional, *no puede deducir del mismo la justicia de una política que renuncia al respeto debido al derecho*. Al contrario, lejos de considerar como incompatibles estos dos principios, *opina que un gobierno regular, á saber, no revolucionario, debe realizar los legítimos deseos de su nación únicamente con la conservación de los derechos vigentes*.

»La nota del Gobierno de Cerdeña parece suponer que todo lo existente haya de ceder á las exigencias de los nacionalistas, y que las autoridades tengan que cejar ante cualquiera mani-

festación (como las que el conde de Cavour provocaba artificialmente por sus agentes en el territorio pontificio) que la opinión pública haga en pro de tales aspiraciones.

»Una máxima tan diametralmente opuesta á las reglas más elementales del derecho de gentes no se puede poner en práctica sin peligro más grave para la tranquilidad de Italia, el equilibrio europeo y la paz de nuestro continente. Apoyarla sería abandonar el camino de la justicia para entrar en el de la revolución. Pues bien; el gobierno de S. M. de Cerdeña, sin ningún otro derecho que el de la llamada nacionalidad italiana, y sin alegar otros motivos, ha exigido al Papa que disuelva sus tropas extranjeras (á los zuavos), y sin esperar su respuesta, ha invadido el territorio pontificio, del cual tiene ocupada ahora la mayor parte. . . (Siguen más ejemplos de infracciones del derecho de gentes, cometidas por los piemonteses. . .) De esta manera el gobierno de Cerdeña se atreve á infringir del modo más flagrante el derecho de gentes, á pesar de que no deja de citarlo ante los gobiernos extranjeros, que quisieran verlo respetado en Italia.

»Ya que se nos ha rogado emitir nuestro juicio sobre tales actos y principios, no hemos podido menos de hacerlo sinceramente, *creyendo cumplir un deber imprescindible en reprobarnos todos de la manera más absoluta y enérgica.*

»Sirvase V. S. leer esta nota al Sr. Conde de Cavour y darle copia de ella, etc.—*Schleimitz.*»

Admirable es, en verdad, este lenguaje franco y noble, usado por un príncipe no católico con el gobierno de un rey llamado hijo fiel de la Iglesia, y que llevado de loca ambición se hizo miserable instrumento de la revolución para llegar al Capitolio. Este documento trascendental, publicado hoy por la prensa católica de Alemania, es digno de ser reproducido en estos días por la prensa católica de todos los países, pues en él se contiene la condenación real más contundente de la ocupación de Roma. Esperamos, dicen nuestros hermanos de Alemania, que Guillermo II se inspire en el espíritu de la diplomacia caballeresca de su abuelo, atestiguada en la importante nota de Coblenza.

Si tal sucede, y Dios se valiera de él como instrumento de su justicia, verían con asombro los modernos Pilatos, que sueñan en conciliaciones absurdas, que la Italia intangible, conjunto monstruoso de horrendas iniquidades, no es compatible con el derecho de gentes, con la justicia de los Estados ni con la paz de Europa.

E. V.

La sotana

El año 24 la llevábamos todavía todos los estudiantes; hoy es traje exclusivo de los sacerdotes, y, por añadidura, bandera de resistencia contra la impiedad.

La sotana es estrecha como el camino del cielo, como los votos pronunciados por el que la viste; cubre todo el cuerpo para indicar que toda la vida, todo el movimiento del que la lleva, está consagrado al ministerio que ejerce; es negra como señal de luto constante por el que murió en la cruz, y duelo continuo por los pecadores, como pregón de que quien vive dentro de ella ha muerto para el mundo y vive sólo la vida del amor divino, del sacrificio por sus semejantes.

Los enemigos del catolicismo la odian, porque el negro color de la sotana les recuerda el fondo de su conciencia.

Los políticos la desprecian porque es de un mismo color por todos los lados y no tiene vuelta como las casacas que ellos usan y no pueden hacerla cambiar de color.

Una sotana es siempre un saco de verdades, y hay muchos que no quieren verlas salir del saco.

Es una amenaza constante para los que no tienen tranquilidad de conciencia.

Hay muchos ignorantes que no la pueden ver porque les estorba lo negro.

Los filósofos de pacotilla la detestan porque buscan la verdad en todas partes menos en los pliegues de ella, que la recibe de lo alto, grande y sublime, mientras los otros la persiguen en el fango

La sotana tiene la forma de una mortaja, como si quisiera recordarnos que siempre debemos estar preparados para el trance supremo de la muerte. Este recuerdo les hace poca gracia á los que temen el momento fatal porque no tienen su cuenta bien justificada.

Un hombre que lucha en el mundo para adquirir una fortuna arruinando á los demás, vendiendo su conciencia y su honor, cuando ve una sotana, no puede menos de exclamar: Esta es la más negra.

Los dos colores en que resaltan más vivamente las manchas, son el blanco y el negro; por eso una falta cualquiera llama mucho la atención en un sacerdote: es que ha caído sobre la sotana. Por eso también los enemigos de la Iglesia hacen inauditos esfuerzos para arrojar á las sotanas, para poder enseñarlas manchadas; pero sólo desconocen las huellas de la calumnia los perversos y los tontos.

Para los pobres, para los moribundos, lo negro de la sotana es más claro que la luz.

Los sepulcros llenos de podredumbre, de que habla el Evangelio, estaban blanqueados por fuera; eran nubes de luz henchidas de sombras de muerte; mientras que la sotana puede parecernos sombra; pero guarda siempre la luz divina de la vida eterna.

Un político que cambia de casaca es un hombre ligero, pero á quien nadie rechaza.

Un sacerdote que cambia la sotana por la levita de otra religión, es un apóstata cuyo contacto aborrecen todos.

Para expresar que un hombre ha cambiado de opinión, se dice que ha cambiado de casaca.

La sotana no se cambia nunca, siempre es la misma: igual forma, igual color, inmutable como la Iglesia de Dios.

Un cura sin sotana es como un rey sin cetro, parece que disminuye su autoridad.

Un cura puede salir de casa, viajar ó visitar vestido de levita; pero para todas las funciones de su sagrado ministerio no le es posible prescindir de la sotana.

Y, observadlo; cuando véis un sacerdote sin sotana os parece que le falta algo.

Los impíos y los malos quisieran que los sacerdotes vistiesen como los demás, para no distinguir la sotana amenazadora; creo que muchos de ellos no hablarían tanto y tan mal de los curas si no fuera por el traje.

Por eso simpatizan más con los clérigos de traje secularizado.

Haced que pase un sacerdote entre las oleadas de un motín, y lo primero que harán los amotinados será desgarrar su vestido. Que pase los bramidos de un pronunciamiento un sacerdote sin hábitos, y aunque todos vean el alzacuello, podrá estar más seguro de no ser maltratado.

Los ministros de la secta son más mimados por los libre-pensadores, porque ven en ellos sus propios defectos, sobre todo, porque no llevan la sotana.

La sotana es hoy la encarnación más viva del odio de los sectarios, como es también la prenda más amada de los católicos.

Pero muchos que no quieren mirar una sotana en la calle, la verán con placer supremo á la cabecera de su lecho en los últimos momentos.

Se necesita valor para batirse entre los escombros de una trincheras: y en estos tiempos de lucha terrible se necesita también para vestir el traje de los ministros de Dios.

He dicho al principio que la sotana era estrecha porque es la que ciñe al sacerdote, en cambio el manteo es amplio, como indicando que sirve para abrigarnos á todos los pecadores.

Ante el brillante uniforme de un general cargado de condecoraciones, se despierta nuestra curiosidad: ante una sotana raída y pobre se inclina con respeto nuestra frente.

Las cruces, las placas, los bordados de oro nos hablan de la gloria del mundo.

La negra sotana nos recuerda siempre la gloria del cielo.

Si Reyes y Emperadores se reunieran en torno de nuestro lecho de muerte, nos honrarían mucho y no nos servirían de nada.

Dios me deje ver una sotana en aquel trance.

E. DE M. J.

A mi querida hermana Teresa

EN EL DIA DE SU SANTO

Querida hermana: bien sé
que quieres una poesía
para celebrar el día
de tu santo; pero á fé
que mi musa ahora dormía.

La llamo.... no me responde,
doy voces .. y no despierta,
¡si acaso estará ya muerta!
y sino ¿dónde está, dónde
que no da la voz de ¡alerta!?

Mas ya despertó, que siento
el ruido de sus alas
y su dulce y grato aliento;
¡y viene de todas galas
á habiar conmigo un momento!

Conque ¡escucha hermana mía
de su voz la melodía!
que estará muy poco rato
y su són te será grato
¡sobre todo en este día!

¡En este día, recuerdo
del que nacemos al mundo!
yo cada vez que me acuerdo
la cabeza, hermana, pierdo
y en llanto y gozo me inundo.

¡En este día! ¿quién sabe
el misterio que contiene
el día en que el hombre viene
á este mundo? Como el ave
ni plumas ni canto tiene;

pero el agua bautismal
y de la gracia el ropaje
le hacen un sér celestial
vestido con el celaje
de la aurora boreal.

¡En este día! mi alma
al recordarlo la calma
de gozo pierde, que el hombre
en él tuvo vida y nombre
para aspirar á la palma,

que Dios prepara en el cielo
al que aquí sabe vencer
al maldito Lucifer,
que trabaja con anhelo
para podernos perder.

Día de entusiasmo y gozo
y de inmarcesible gloria;
para el bueno de alborozo,
para el malo de sollozo
y desdichada memoria.

¡También es día de luto
y de tristes desengaños!
es un día de tributo
que á Dios damos; y los años
en Él son como un minuto.

Mas tú no temas, hermana,
que teniendo tal patrona
en esa región galana
del cielo, una corona
te preparará lozana.

Sé tú como la heroína
de tu nombre; mas ¿qué digo?
¡si á Jesús tuvo de amigo!
¡Si era una flor purpurina
del cierzo siempre al abrigo!

No importa: de su aureola
ten tú un destello divino:
que aunque ruja de continuo
del mal la espumante ola,
aquel muro diamantino

que defendía á Teresa
á tí te defenderá.

Ya lo sabes: llévala
Teresa en tu pecho impresa
y ella á Dios te llevará.

Y... ¡sús! ¡que se va la musa!
¡sí, sí que se tercia el manto!
¡y cómo termino el canto?
¡Ya ves! la musa rehusa,
y sin ella... ¿qué adelanto?.....

TEÓFILO MÉNDEZ POLO.

Día de Santa Teresa de Jesús, 1888.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

En la *Semana Religiosa de Puy* se inserta el certificado de monsieur Chavanacy, médico de Montfaucon, por el cual consta la milagrosa curación obtenida por intercesión de San Benito José Labre el 5 del mes pasado una religiosa tísica, que besando una medalla del Santo y durante una novena que le hizo, recobró repentinamente la salud y las fuerzas, como si nunca hubiese estado enferma, y continúa comiendo, durmiendo bien, llevando fardos y haciendo perfectamente las faenas de la casa.

¡Gloria y honor al Santo mendigo!

Los religiosos franciscanos que hay en los Santos Lugares de Jerusalén, tienen á su cargo 25 parroquias, 24 escuelas, 46 hospicios y conventos, 1.300 pobres, 344 huérfanos, más de 6.000 peregrinos que un año con otro reciben hospitalidad gratuita, una imprenta donde se imprimen los libros que luego dan gratuitamente en las escuelas, y varios médicos, boticarios y maestros, etc., etc., para lo cual no tienen más haberes que lo que para ellos se recauda de limosnas.

La casa editorial *Busziger y compañía*, establecida en Einsiedeln (Suiza) acaba de publicar su famoso *Almanaque de la Familia Cristiana* para el próximo año de 1889 en alemán, francés, inglés, italiano y español.

Contiene tan interesante libro más de ochenta grabados, lectura amena y eminentemente católica y una excelente oleografía que representa la Purísima Concepción.

Se halla de venta en la mayor parte de las librerías católicas al insignificante precio de tres reales.

El abad Romanet de Casllaud acaba de publicar una relación de los mártires europeos en Tonkin durante el siglo pasado. Figuran en ella tres de quien no se había hablado hasta ahora; los PP. Agustinos Juan Damasceno de San Luis y Tomás de la Asunción, naturales de Génova y Nápoles respectivamente, martirizados en 1719 en la

frontera de China junto al río Sután. El tercero es el P. Francisco Javier, de la Compañía de Jesús, misionero en la provincia de Than-Hóa, martirizado en 1782.

De algún tiempo á esta parte se está dando grande impulso á la causa de beatificación de la heroína del patriotismo cristiano en Francia, Juana de Arco.

Recientemente el Rdm. P. General de los Franciscanos ha presentado á la Santa Sede una Memoria interesantísima, haciendo notar las relaciones de esta humilde aldeana con la Orden Seráfica, á la cual pertenecía en concepto de Terciaria.

En los últimos días del presente mes de Octubre se celebrará en Lovaina una numerosa asamblea de católicos para protestar contra la situación creada al Soberano Pontífice con las nuevas medidas adoptadas para esclavizar á la Iglesia por el Gobierno de Italia.

En el período de cuarenta años han ocurrido en los Estados Unidos setenta y siete mil suicidios.

En Inglaterra, en igual período de tiempo, han perecido en las distintas guerras que han sostenido los ingleses, 52.000 hombres, sacando en consecuencia que los suicidios en los Estados Unidos, representan vez y media el número de víctimas de la guerra.

Los Estados Unidos calificados de progresivos y de marchar á la cabeza de los adelantos humanos, se encuentran en un lamentable atraso en lo que respecta á la conservación y caridad que nos debemos á nosotros mismos.

En los libros que como premios se dan á los alumnos de las escuelas públicas de Paris, se presenta á Jesucristo cual si fuera un mito, se proclama el paganismo superior á la religión católica, se glorifica á Lutero y Calvino, y se enaltece de mil maneras la revolución francesa, que negó la existencia de Dios y la inmortalidad del alma.

Como consecuencia necesaria de tan perniciosas costumbres, se ven entronizados en aquel desdichado país el suicidio, el asesinato, la embriaguez y el adulterio, y á los jóvenes entregados á precoces vicios que secan sus corazones y pierden sus almas.

Para que se vea el desarrollo que va adquiriendo el Catolicismo en Inglaterra, la *Dullin Revev* ha publicado un artículo interesantísimo, donde hace resaltar las posiciones que ocupan los católicos en la Gran Bretaña. Hay un sacerdote católico en la Cámara alta; otro es heredero presunto de la dignidad de par.

Lord Ripon, ex-Virey de las Indias, es católico y católicos son tres gobernadores coloniales: el de Malta, el de la Nueva Zelanda y el de Mauricio. White, embajador de Constantinopla, es católico y católico es Matteus, ministro del Interior en el Gabinete actual. Muchísimos otros puestos importantes ocupados por católicos en la política, en el ejército en la marina y en la enseñanza.

Dicen los periódicos de Roma que el Emperador Guillermo ha regalado á Su Santidad una magnífica cruz pectoral de oro guarnecida de piedras preciosas, que es exactamente igual á otra de grande mérito artístico que existe en la Catedral de Habsburgo.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá, se halla actualmente redactando el reglamento para el congreso católico nacional que ha de verificarse en el mes de Abril del próximo año de 1889 en la capital de su diócesis.

Se ha construído una nueva iglesia en Lourizán (Pontevedra), cuya inauguración se verificará dentro de breves días.

Algunos periódicos han iniciado el feliz pensamiento de consagrar la prensa católica al Sacratísimo Corazón de Jesús. La idea no puede ser más acertada, y por nuestra parte la aplaudimos acogiéndola con entusiasmo. ¿Qué acto más glorioso que el ofrecer todas nuestras tareas periodísticas al Deífico Corazón? Su benéfico calor nos prestará valor y entereza para combatir la prensa impía que hace satánicos esfuerzos para destronar á Dios y destruir el catolicismo.

Dice un diario de Bilbao:

«La señora doña María de la Revilla, en nombre y memoria de su finado esposo D. Fernando L. de Ibarra (q. e. p. d.), ha entregado á la casa de Misericordia un donativo de 10.000 pesetas.»

La coronación de Nuestra Señora de las Mercedes.—El jueves á las cuatro de la tarde dieron comienzo en Barcelona las solemnes fiestas que vienen celebrándose en aquella ciudad para la coronación de Nuestra Señora de las Mercedes, trasladando procesionalmente su imagen desde la iglesia donde se venera á la Catedral.

Ayer, con asistencia de los Prelados de Jaca, Lérida, Cuenca, Seo de Urgel, Gerona, Tortosa, Barcelona, Mallorca, Segorbe, Tuy, Vich, Salamanca, Santander, Ciudad-Rodrigo, Pamplona, Orihuela, Astorga, el Abad de Monserrat y el General de la orden Mercenaria, se celebraron cultos solemnísimos en los que predicaron por la mañana nuestro Excmo. Sr. Obispo y el de Santander, y por la tarde el citado general de la orden de la Merced.

Mañana, día de la coronación, se reunirán en el palacio episcopal los Prelados, el Clero catedral y el Cabildo, en sus sitios respectivos, ocupando los que tienen designados las autoridades y corporaciones. El Alcalde de Barcelona, en nombre de la ciudad, presentará las coronas al Obispo, que leerá el Breve pontificio para la coronación y la delegación concedida, después de lo cual se entonará un himno.

El Arcediano promulgará desde el pùlpito la indulgencia, y seguirá la Misa, en la que oficiará de pontifical el Sr. Obispo de Barcelona, pronunciando el sermón correspondiente, y procediendo después, como delegado al efecto, á la coronación. Terminada ésta, se entonará el *Te Deum*, y todas las campanas serán echadas á vuelo.

Por la tarde, y procesionalmente, será trasladada la imagen á su templo, llevando el pendón principal el general Blanco, en representación del rey, y asistiendo las corporaciones oficiales, cofradías, parroquias, comisiones de los Ayuntamientos de la diócesis, coro de niños y escolanía de hombres.

En dicha procesión figurará la histórica bandera de Lepanto y otros estandartes, entre ellos el famoso pendón de San Raimundo de Peñafort.

Detrás de la Virgen seguirán los Prelados, presididos por el de Barcelona.

Llegada á la iglesia de las Mercedes, el alcalde, en nombre de la ciudad, ofrecerá á la Virgen un cirio de tamaño colosal, subiéndosela seguidamente al camarín, donde se efectuará el besamanos.

A la salida de la Virgen de la Catedral y á la entrada en su templo de las Mercedes, se harán las salvas de ritual.

En los días 22, 23 y 24 habrá solemnes fiestas religiosas en la iglesia de las Mercedes, oficiando los Prelados.

El primer día dirá un sermón en catalán el Obispo de La Seo de Urgel, el segundo el Obispo de Astorga y el tercero el de Vich.

Con inusitada pompa se ha celebrado el domingo último la inauguración de las escuelas de Artes y Oficios que el Sr. Obispo de Ciudad-Rodrigo tiene establecidas en la planta baja de su palacio, y la distribución de premios á los alumnos que se habían distinguido en el curso anterior.

Dichos actos se verificaron en uno de los más espaciosos salones del referido palacio, asistiendo muchas y muy notables personas, entre las que figuraban gran número de señoras. El Ilmo. Sr. Obispo ocupó la presidencia, teniendo á sus lados á los Sres. D. Luis Taravilla, Alcalde de dicha ciudad, Presidente de la Audiencia, Gobernador militar, D. Cándido Díez Taravilla, Senador vitalicio, varios individuos de Ayuntamiento y el Director de las citadas Escuelas, don Santiago Sevillano.

Después de leída una Memoria por el Secretario de dichas escuelas, D. Domingo Rodríguez, el Ilmo. Sr. Obispo pronunció un breve y sencillo discurso, haciendo notar que la vida humana giraba sobre dos polos, uno penoso, el del trabajo; otro glorioso, el de la religión que lo endulza y santifica.

Finalmente, se procedió á la distribución de premios, consistentes en libros, cortes de Pantalón, gorras y otras prendas de vestir, á los alumnos que los habian ganado en los exámenes del último curso, leyendo los nombres de los agraciados.

Los intermedios fueron amenizados por los Sres. D. Dámaso Ledesma y D. Clemente Sanchez Arjona y un alumno internos del Seminario Conciliar, quienes fueron calurosamente aplaudidos.

SALAMANCA

Acaba de ser adquirida á expensas del piadoso vecindario de Fresno Alhándiga, para la iglesia de dicho pueblo, una preciosa escultura que representa á San Antonio Abad, á quien profesan una especial devoción aquellos fieles.

Con objeto de visitar el sepulcro de Santa Teresa de Jesús, llegará hoy á esta ciudad el Excmo. Sr. Obispo de Zamora, D. Tomás Belestá y Cambeses.

Después de visitar en Alba de Tormes las preciosas reliquias de la Doctora salmantina Santa Teresa de Jesús, ha permanecido unos días entre nosotros, el ilustrado Canónigo Penitenciario de Zamora, D. Daniel Casaseca.

Celebrando, al efecto, una solemnísimá función religiosa, acaba de establecerse en Guijuelo la V. O. T. de San Francisco, tan recomendada por Su Santidad el Papa León XIII.

Muchas personas se han inscrito ya en esta excelente Hermandad.

Acaban de bordar en oro las Rvdas. MM. Carmelitas de esta ciudad un precioso terno blanco que tuvimos el gusto de admirar por vez primera el día de Santa Teresa.

La confección de tan valiosos ornamentos ha sido esmeradísimá, habiendo llamado justamente la atención de cuantas personas detenidamente los han examinado.

Como en años anteriores, ha estado concurridísima la fiesta religiosa que en honor de su Seráfica Madre Santa Teresa de Jesús celebraron las religiosas Carmelitas de esta ciudad el día 15 de los corrientes, siendo insuficiente el templo de dicho monasterio para contener la multitud inmensa de fieles que durante todo el día acudieron á él, guiados por la devoción siempre creciente en Salamanca á la sabia é insigne reformadora del Carmelo.

Acompañamos en su justo sentimiento á nuestro particular amigo don Valentín Romo, párroco de Aldeatejada, por la muerte de su hermana la Rda. M. Maria de la Cruz Romo, religiosa Agustina, que pasó á mejor vida el 17 de los corrientes en el convento de dicha orden de esta ciudad.—R. I. P.

Fiesta de Santa Teresa de Jesús en la iglesia de su santo sepulcro.—
Nuestro corresponsal en Alba nos escribe lo siguiente:

«A las nueve de la mañana del día 14, un repique general de campanas y reloj del municipio, anunciaban al pueblo que la puerta reglar del convento de Madres Carmelitas se abría de par en par para sacar y conducir en triunfo á su templo basílica, la preciosa imagen de su Santa Patrona, de nuestro Angel titular de la Judith de la ley de gracia, que con ánimo intrépido y esforzado y con brazo fuerte, cortara, en el siglo XVI, la cabeza al libidinoso y soberbio

Holofernes, que despiadado y ebrio de furor, quisiera exterminar y cubrir de desolación y de muerte su amada Bethulia.

Henchida la plazuela del Carmen de toda clase de gentes ávidas de saludar á su insigne libertadora, déjase ver su Santa imagen, y entre sollozos y lágrimas de devoción y ternura, y de profunda gratitud que se confunden con el estruendo de fuegos voladores y con los dulces y armoniosos ecos del celestial himno *Regis superni nuntia*, cantado con acompañamiento de la banda de música de la población, por la venerable Comunidad de Padres Carmelitas de la misma villa, es conducida en hombros de Hermanos Teresianos, en procesión bien ordenada, presidida por el R. P. Prior, al templo de su Santo sepulcro.

Al terminar el santo rosario en la tarde, cantada á dos voces la letanía lauretana de R. Calahorra y hecha la novena con gozos y la reserva de S. D. M., entró en la iglesia el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, acompañado del presbítero D. Lorenzo Aniceto, beneficiado de la santa iglesia Catedral y fiscal eclesiástico de la diócesis, y otros señores sacerdotes y PP. Carmelitas.

Colocado en el púlpito el Sr. Aniceto, leyó un Breve pontificio por el que Nuestro Santísimo Padre León XIII confirma é instituye canónicamente en la Iglesia Basílica del Sepulcro de Santa Teresa de Jesús, las dos asociaciones, denominadas, la una Hermandad Teresiana Universal, y Escuela de la Oración la otra, y las gracias é indulgencias concedidas á sus asociados.

S. E. I. ocupa seguidamente la Cátedra del Espíritu Santo, y con voz suave y sentimental respeto, principia evocando la memoria de su dignísimo antecesor en la Sede Episcopal, el Excmo. é Ilmo. señor Martínez Izquierdo, de recordación santa, como principal y único fundador de las dos Asociaciones teresianas, y después de hacer una breve reseña histórica del expediente y del modo singularísimo, ó especial providencia de Dios, con que ha sido aprobada y sancionada su canónica institución y explicado además su fin y las gracias espirituales con que la munificencia del Romano Pontífice las ha enriquecido, nos hizo una elocuente é instructiva plática sobre la manera provechosa y fin saludable que debemos proponernos al celebrar las festividades de los Santos, todo ordenado á copiar en nosotros sus virtudes.

Con natural sencillez y admirable claridad expuso y explicó lo que es y en lo que consiste la verdadera y esencial santidad: cómo en todos los estados y condiciones de la vida nos podemos hacer santos; y con contundente elocuencia y marcada precisión, puso de manifiesto y rebatió valerosamente los fantasmas, los hipócritas argumentos, que los amadores de sí mismos y del mundo, oponen á la práctica de las virtudes cristianas; terminando los divinos cultos de la tarde, con *Salve Regina*, cantada á dos coros, obra póstuma del célebre compositor Eslava, ejecutado todo con acompañamiento de harmonium y banda de música, por un coro de escogidas voces de este colegio de jóvenes carmelitanos.

A las diez de la mañana del siguiente, día de la fiesta, celebró de

pontifical S. E. I., siendo presbítero asistente el R. P. Provincial del Orden carmelitano y ministros de honor y de oficio otros cuatro Padres de la misma Orden.

A cuatro voces y á toda orquesta se cantó la misa sacramental de Merce y Fondevila por los mismos jóvenes colegiales, bajo la dirección del P. Liborio de San Andrés.

El panegirico de la mística doctora estuvo á cargo del R. P. Venero, del Orden de Predicadores, quien con frase flúida y pasmosa facundia hizo un grandioso y erudito discurso sobre las proezas y heroismos que el fuego del Divino amor obró en la seráfica M. Teresa de Jesús, exponiendo y probando con los principales pasajes de su vida y con filosóficos y concluyentes razonamientos, que enriquecida con un corazón todo de amor, todo de caridad ardiente, fué grande en la inteligencia, grande en la voluntad, grande en los sufrimientos, generosa en los sacrificios, heróica en las virtudes, singular en las empresas y extraordinaria en todas sus obras.

En la tarde, después de los sagrados cultos, celebrados, como en la anterior, se cantó á cuatro voces en la reserva del Santísimo Sacramento, el *Tantum ergo*, de Sanvillot.

Como en todos los años, se hizo la procesión, presidida por el R. P. Provincial, haciendo la carrera por las principales calles de la villa con la reliquia del Santo brazo y la efigie de la Santa Madre, precedida de las cuatro cruces parroquiales y los catorce preciosos y valiosos estandartes, que las provincias carmelitanas de San Joaquín en España, y de Avignón y Aquitania, en Francia, ofrecieron á su santa Reformadora en las fiestas de su tercer centenario.»

Mañana domingo, á las diez, se celebrará en la capilla del Colegio de Calatrava misa rezada, á que asistirán los alumnos del Protectorado de industriales jóvenes, distribuyéndose á continuación los premios correspondientes al curso próximo pasado.

Al día siguiente lunes comenzarán las clases de religión, enseñanza elemental, dibujo y modelación á las horas de costumbre.

Anuncio

Las Religiosas Adoratrices establecidas en esta capital tienen el honor de poner en conocimiento de los señores sacerdotes y demás personas piadosas, que en su nueva casa (Campo de San Francisco) continúan confeccionando toda clase de ornamentos sagrados y otros objetos destinados al culto, como lo hacían antiguamente.

SALAMANCA.—Imp. y Librería de Jacinto Hidalgo, Rúa, 12.